
会 議 記 録

政策企画局 まちづくり協働課

開催日 平成 20 年12月18日(木) 開催時刻 19 時 00 分から 21 時 00 分

会議名 上田西部地域協議会（平成 20 年度第10回）
出席者 宮下会長、宮尾副会長、小林委員、菅沼委員、田村委員、竹内委員、中沢委員、

中島委員、祢津委員、花村委員、早川委員、廣田委員、藤澤委員、森泉委員、

横沢孝子委員

（欠席委員）鈴木委員、花岡委員、、丸山委員、横沢賛子委員

（事務局）渋沢まちづくり協働課地域振興政策幹、小宮山まちづくり協働課

課長補佐、堀内まちづくり協働課主査

会議次第

1 開 会（宮尾副会長）

2 会長あいさつ（宮下会長）

このところ季節らしい寒さを迎えていますが、お疲れ様でございます。12月11日に
駅前のパレオで上田市地域協議会正副会長と分権型地方自治特別委員会委員（市議会議

員）との懇談会がもたれまして正副会長が出席して参りました。現在、それぞれの協議

会で取組んでいる課題や問題点、現在協議している内容、将来こんな地域を目指したい

といった話をそれぞれの地域の代表者が説明しました。西部地域協議会では、４つの分

科会に分かれてそれぞれのテーマで実施している内容を簡単に説明をしました。他の協

議会の苦労話や取組みをお聞きし非常に有意義な懇談会でありました。自分たちの地域

の参考になればと思ったところです。今日も、会議事項がいくつかありますので、分科

会毎の協議とあわせてよろしくお願いいたします。

3 会議事項

（1）平成21年度上田市わがまち魅力アップ応援事業の募集について（事務局）
【説明要旨】

資料「平成21年度「わがまち魅力アップ応援事業」募集のお知らせ」

（2）平成20年度西部地域採択のわがまち魅力アップ応援事業の進捗状況について
西部地区自治会連合会

西小学校を拠点とした災害時、安心なまち、ふるさとづくり

12月中旬に事業完了の報告を役員で行ったところ。補助金の確定通知も完了し、
これからはどのように活用していくか、さらに検討していきたい。完成してみれば、

成果品を見ただけだと、何だこれだけのことかとも思えるくらいではあるが、１２自

治会を歩調合わせてまとめていく作業はとても大変なことだなあと実感した。完成に

至るまでにいろんな議論を自治会同士で交わせたりしたことは、この事業の完成品だ

けが残った訳ではなく非常に大きな収穫だったと思う。



②塩尻地区歴史の散歩道整備事業

看板の設置は完了した、残り地図の作成が残っている。今年度は予定した９０％ぐ

らいの進捗率の状態となった。蚕都上田の歴史的価値のある建造物等が残っている。

これらの隠れた遺産にスポットライトをあてたいと考えていた。全体では3年計画で
やっていきたいが、地域を訪れた方々に解り易いものを設置するので地域をみていた

だきたい。

③地域医者を知ろう（かかりつけ医をさがせ）

新聞報道等でも御存知のとおり、地域のお医者との対話を通して、病気について

知り、毎日をどう健康に生活するかについて学んでいる。

第一回 11月3日 約60名 柳沢病院 柳沢院長

第二回 11月25日 約80名 宮下胃腸科医院 宮下先生

第三回 12月10日 約50名 あきわ皮膚科 小笠原院長

とシリーズ化されて実施されている。今後も毎月予定されている。

第四回 1月21日 花園病院 横関副院長（骨粗そう症について）

（3）西部地域における課題等について
事前に各委員から課題等について、まとめていただいたものを集約し、一覧表にし

ている。（別紙参照）

【主な意見】

（委員）西部自治会連合会だより（別添資料）を発行した。先日、西部自治会連合会主

催の副市長－西部地域懇談会が開かれた。会議は非常に有意義で課題等の解決に向け

ていろいろなことが明らかになった。

その中で、警察署の移転の問題、産院の跡地の問題、山洋電気の移転跡地利用につ

いて、今後地域で検討していく課題となることが明確になった。

また、地域の店がだんだん無くなってきているため、高齢者に負担がかかってきて

いる。思川市営アパートについて、空家や傷みのひどい箇所など問題が山積している。

太郎山の山麓からの悪臭についても問題だ。もう住んでしまってから気づいた住民

の方もいるので何とか対策がないか、実際に観測したりするなど検討すべきである。

西部地区の拠点施設がない、パソコンやプリンターの管理について検討していく必

要がある。現公民館では対応できない部分もあり、拠点施設が必要と思います。

（委員）地域においても結婚しない人が増えている。何とかして出会いの場の提供など

活動をしていく時期にきている。何とか市と協力して一人でも多くの人に家庭を持っ

ていただきたい。そうすることで子どもたちも増え、地域の活性化につながるのでは

ないか。太郎山山麓で荒廃した農地が多く、何とかできないか。個人の所有というこ

ともあり、勝手に手を入れるわけにはいかないが、ＪＡと協力するなど何かよい手が

ないものか。

（委員）塩尻地区から秋和、西脇、緑ヶ丘、新田等バイパスの側道にかけて、アレチウ

リが繁殖している。かつて果樹園だったようなところが 10年くらいの間に繁殖し、
木々が枯れてしまっている。山麓が年間５～１０ｍ死滅していく現状があるので、何

とか組織をつくって実行していく必要があるのではないか。



（委員）堤防道路の幅員が狭いこともあり、塩尻地区の通学路への迂回が心配である。

現時点では大きな問題は出ていないが、今後の交通の状況によっては対策が必要では

ないか。

（委員）医師不足に対する地域の不安が全国的に見られると感じているが、上田市とし

ても解決に向けてより一層の支援をお願いしたい。

（委員）上塩尻東交差点の早期改修について、これまでの経過や取組みなど、交通量調

査等はしていると認識しているが、渋滞の解消に向けた取り組みを検討していきた

い。また、西部地域の課題解決に向けて地域協議会単独、自治会単独ではなく、自治

連合会と協議会で連携して取組んでいけるよう、定期的もしくは不定期に意見交換を

していきたいと考えている。

（事務局）地域協議会として、地域の課題等について、他で活動している取組み等につ

いて情報を共有しながら進めていきたい。

（委員）この話し合いで終わることなく、自治連側へも事務局から働きかけをお願いし

ておきたい。

（事務局）役員の改選があるので、新体制になってから地域協議会として検討してまい

りたい。

（会長）これらの課題について、これからどう具現化していくか、言いっぱなし聞きっ

ぱなしではなくさらに検討していきたい。

（事務局）アレチウリ・上塩尻東交差点については、資料提供して参りたい。

（4）分科会に分かれての協議

引き続き、次の分科会に分かれて協議を行った。

・ 歴史的遺産継承関係（第 1 分科会）

・ 緑地公園と里山整備関係（第 2 分科会）

～～12 月 22日（月）午前 8 時 30 分から森林整備課職員と現地調査開催～～

・ 児童と安全で快適なまちづくり関係（第 3分科会）

・ 地域医療問題関係(第 4 分科会)

4 次回会議開催について

【決定事項】

時間 平成 21 年 1月 23 日（金）午後 7 時から

場所 西部公民館 2階講義室

5 閉 会


